



0 - LA CLASIFICACIÓN INTERNACIONAL DEL FUNCIONAMIENTO (CIF) EN EL DIAGNÓSTICO FISIOTERAPÉUTICO DE ACCIDENTES CEREBROVASCULARES: UNA REVISIÓN SISTEMÁTICA

Almudena Lorenzo Muñoz

Correo electrónico: almfisioterapeuta@gmail.com

Resumen

Introducción: El accidente cerebrovascular es una de las enfermedades neurológicas más conocidas por su elevada incidencia, las secuelas físicas y sociales y por ser la segunda causa de muerte en los países desarrollados. El diagnóstico y recuperación de las secuelas físicas son uno de los principales objetivos en Fisioterapia, y la CIF ofrece un marco de valoración holístico del paciente según el modelo biopsicosocial.

Objetivos: Describir las posibilidades de uso y resultados de la CIF en la evaluación y estructuración de los hallazgos físicos del paciente con ACV.

Métodos: Revisión sistemática sobre el uso de la CIF para describir las secuelas físicas en pacientes con ictus, usando las bases de datos de PubMed, Scopus, SPORTDiscus, PEDro y Cochrane Trials. Los artículos seleccionados finalmente ($n = 17$) eran publicados entre 2006 y 2016.

Resultados: De los 17 artículos seleccionados, 6 trataban sobre la valoración del miembro superior parético, 4 sobre la valoración de la marcha, 4 abordaban la evaluación de la participación de los pacientes con ACV, 3 para la valoración de las AVD y el equilibrio. Conclusiones: Las correlaciones más estudiadas son las que se establecen con la CIF y las escalas para el miembro superior, la marcha y participación del paciente con ACV.

Palabras clave: International Classification of Functioning. ICF. Stroke. Diagnosis. Evaluation.